

Por REYNALDO NARVAEZ GONZALEZ

Se ha afirmado que el maestro encerrado en las cuatro paredes de su aula, no podrá ser un verdadero conductor de los procesos de la educación. La escuela aislada carece de organismos auxiliares, material de enseñanza, libros, centros recreativos, etc., no podrá ser el ambiente adecuado para el desarrollo de la personalidad humana.

En la escuela moderna no debe faltar la biblioteca, que constituye un poderoso auxiliar para el maestro.

La biblioteca escolar juega un importante papel en las labores educativas. Además de proporcionar libros y materiales de consulta para maestros y alumnos, debe contribuir a la creación del hábito de la lectura para proporcionar al educando un factor de autoeducación.

El material de las bibliotecas escolares debe estar adaptado a los niveles educativos a quienes va destinado. Para que estas bibliotecas respondan a sus verdaderos objetivos, debe satisfacer las exigencias de los maestros y alumnos, proporcionando todos los materiales necesarios para la labor pedagógica.

La biblioteca deja de ser una simple colección de libros y revistas para convertirse en algo dinámico y funcional.

Se debe acondicionar el ambiente de tal manera que el alumno encuentre en la biblioteca el interés espontáneo para afianzar los conocimientos adquiridos en el aula.

En muchas escuelas existen horarios especiales para la asistencia de los alumnos a la biblioteca. Se debe cuidar que estas visitas de los alumnos, sean lo más provechosas posibles, y que no constituyan una obligación, sino que nazca como un deseo de los propios alumnos.

Existen muchas maneras para estimular la asistencia de los alumnos a la biblioteca. El bibliotecario debe realizar actividades que despierten e estimulen el interés de los maestros y alumnos por la lectura; algunas actividades destinadas a este fin pueden ser: los círculos de lectura, grupos de discusión, concursos de lectura, las narraciones de cuentos, el teatro de títeres, las dramatizaciones, etc.

Sin embargo, a pesar de la gran importancia de estas bibliotecas, nuestras escuelas carecen de estos centros de estudio y de recreación.

Todo sistema educativo debe contemplar la organización de bibliotecas, que bien dirigidas y orientadas, son el centro vital de las actividades escolares.

Podemos señalar algunos problemas que afectan su organización:

1.—Falta de legislación adecuada en favor de la biblioteca escolar.

2.—Falta de personal capacitado al frente de las bibliotecas escolares.

3.—Falta de colecciones bibliotecarias adecuadas que respondan a los intereses y necesidades de los escolares.

4.—Carencia del empleo de técnicas modernas para la organización de los materiales bibliotecarios.

5.—Poco uso en las escuelas del método de estudios dirigidos.

Es necesario hacer hincapié en la falta de una legislación que contemple la organización de bibliotecas escolares, como una institución permanente dentro del sistema educativo del país, que se le asigne una cantidad dentro del presupuesto escolar para su mantenimiento.

La falta de personal especializado en bibliotecas escolares es otro de los problemas que afectan su buen funcionamiento. Es recomendable que los maestros reciban cursos sobre estas materias para conocer a fondo la organización y funcionamiento de estos centros, y serán los que harán campañas de convencimiento sobre la importancia de las bibliotecas en la educación.

La carencia de una colección bibliotecaria adecuada, es un factor negativo para que estos centros puedan cumplir sus funciones. Muchas veces dichas colecciones han sido adquiridas sin un plan, y en muchos de los casos son publicaciones sin ningún valor para la escuela.

Cuando la escuela tiene fondos suficientes para personal, compra de libros, etc., es recomendable que su organización sea autónoma. Sin embargo, nuestras escuelas carecen de estos presupuestos especiales, por lo que es recomendable el sistema de Cooperación Bibliotecaria que consiste en un departamento especial dentro del sistema escolar que se encargue de la organización, funcionamiento y supervisión de las bibliotecas escolares.

Debido a que la organización de las bibliotecas escolares es un problema complejo, que se necesita personal capacitado y fondos especiales, su resolución debe ser objeto de una planeación cuidadosa para lograr los resultados positivos que la educación persigue.

Amable carta que recibimos y que mucho agradecemos, ella nos llega del caballeroso amigo Presbo. Salas Valenciano, residente en Guanacaste

Amable carta que recibimos y que mucho agradecemos, ella nos llega del caballeroso amigo, Presbitero Salas Valenciano, residente en El Guanacaste.

Dicha carta dice lo siguiente:

Guanacaste, 13 de mayo de 1965 Sr. don José Fernando Barrientos R. San José.

Director y Administrador del Periódico DEFENSA NACIONAL

Culto y distinguido amigo: Le escribo para saludarlo en unión de los suyos con todo cariño y aprecio de siempre. Al mismo tiempo me encuentro enterado de su mal estado de salud, después del ataque cardíaco que sufrió, del cual son pocos los que logran salvarse, y si se salvan continúan sufriendo después sus funestas consecuencias. Como periodista, comprendo su mala situación, ya que el que sufre un impacto de esta clase, sigue viviendo, pero su vida se le hace más difícil por el agotamiento que queda. Sus 35 años de periodismo tan mal correspondido por muchos lo tienen demasiado agotado, pues es demasiado trabajo que solo una persona siga sosteniendo una empresa tan importante como la suya. Comprendo que el grupo de sus amigos se

compone de una selecta clientela que bien saben de su esfuerzo y de sus brillantes artículos que publican en cada edición. Yo como un buen amigo que lo estima, le aconsejaría que se proponga un largo descanso, pues usted es un elemento que lo necesitan sus amigos, y nuestra patria. Ya que pese a sus grandes dificultades, siempre ha sido abnegado con la voluntad de Dios. Su lucha en pro de sus ideales nunca la olvido, mejos puedo olvidar todo lo que ha hecho por la agricultura, por nuestra patria y por la pujante juventud que se levanta. Le repito que de un hombre como usted necesita nuestra Patria.

Debo agregar, que la quietud física que duerme el pueblo es motivo de gran preocupación ya que el pueblo no apura, sino que son los intrusos politiqueros, los que gritan DEMOCRACIA y detrás de ella se aprovechan y se esconden en la política reinante, mientras las verdaderas publicaciones democráticas que se debían ayudar se les deja desaparecer por falta de la colaboración de un colón cada mes.

Lo saluda, y le desea pronta salud su amigo

Presbo. Salas Valenciano

DEFENSA NACIONAL

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES
SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

No. 563

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

Mayo 1965

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ • Apartado 909

LA BOMBA DE HIROSHIMA FUE FABRICADA EN ALEMANIA

Edwin K. Oppenheimer, sabio atómico que intervino en los trabajos del Tercer Reich y trabaja hoy en día en los laboratorios de estudios nucleares de los Estados Unidos, acaba de escribir un libro que es un largo grito de angustia: "Tengo miedo!", dice. Después de revelar que las tropas norteamericanas utilizaron contra el Japón bombas de origen alemán, Erwin Oppenheimer explica los planes secretos de los Estados Mayores; pero afirma que la energía atómica puede traernos la edad de oro si los hombres quieren, por fin, unirse.

Apenas apaciguada la tormenta radiactiva que en las altas regiones atmosféricas desencadenó la bomba "H" que los rusos acababan de hacer estallar en Siberia, los norteamericanos anuncian ya nuevas experiencias termonucleares para comienzos de 1966, en el Pacífico. La angustia de las poblaciones, los llamamientos lanzados a los "graves" de este mundo por los sabios, por los representantes de la "élite" intelectual y por los príncipes de la Iglesia no han sido tenidos en cuenta, como vemos. La humanidad sigue sirviendo de cobaya a los Estados Mayores de las grandes potencias. Por tanto, es normal que los miembros de la Comisión distribuidora del Premio Nobel de la Paz hayan juzgado que en 1956 no hubo ningún personaje internacional digno de recibir su recompensa.

Si el fantasma de la guerra se afeja, las "setas" producidas por las deflagraciones nucleares—ora en Siberia, ora en el Pacífico—nos advierten que la muerte atómica sigue acosando a nuestro planeta.

Sería injusto, sin embargo, pasar por alto ciertos indicios alentadores. La mayoría de los sabios atómicos, precisamente aquellos que descubrieron la bomba, son hoy sus más encarnizados enemigos. Así como Nobel instituyó un

Premio de Paz para atenuar las consecuencias de su invento (la dinamita), los hombres que trabajan en los laboratorios de investigaciones nucleares se esfuerzan en convencer por todos los medios a los gobernantes de las grandes potencias de que el empleo de la fuerza acarrearía el aniquilamiento de la vida terrestre. En la contienda que han entablado, el llamamiento a la opinión pública es arma eficaz. De este modo se enteran los pueblos de que los sabios auténticos, que hablan con conocimiento de causa, estiman que la liberación de la energía atómica debiera vencer la locura de los hombres y hacer imposibles las guerras.

Erwin Oppenheimer, físico de origen alemán, hoy agregado al centro de investigaciones nucleares de los Estados Unidos, acaba de publicar sobre este asunto una obra cuyo título, "Tengo Miedo!", expresa a la perfección las angustias de los técnicos. Este impresionante informe contra el absurdo de la guerra contiene revelaciones sensacionales acerca de la historia del átomo, así como sobre los planes secretos que los estrategas de la era nuclear estudian en sus laboratorios.

Pese a los riesgos que corre este sabio se atreve a denunciar a los culpables, que a veces son sus propios superiores jerárquicos. Según él, el gran secreto de la era nuclear—secreto guardado celosamente diez años después de estallar la bomba de Hiroshima—es que el destino de la Humanidad se decidió en una semana de la primavera de 1945. Como escribe Winston Churchill en sus Memorias, si la guerra hubiese durado un mes más, Hitler habría podido asestar todavía terribles golpes a los Ejércitos aliados. Al ocupar los territorios del Tercer Reich antes de que los bombarderos nazis pudiesen lanzar sus mortíferos artefactos sobre ciudades como París

y Londres, los aliados ganaron en velocidad a los sabios atómicos alemanes.

Un corresponsal de guerra italiano acaba de revelar que en octubre de 1944, por orden de Mussolini, asistió a la primera experiencia nuclear alemana, que se realizó en el litoral del Báltico. El libro de Erwin Oppenheimer está destinado a inundar de luz este capítulo importante de la historia del átomo.

"A finales del mes de noviembre de 1944—escribe—no faltaba ya más que proceder al montaje de la bomba (atómica alemana). Todo hacía prever que ésta quedaría terminada el 30 de enero de 1945, fecha del duodécimo aniversario de la subida al Poder del partido nacionalsocialista".

Pero, de pronto, Hitler cambió de parecer, dando orden de suspender los trabajos. Un informe que le había enviado un miembro del Instituto de Estudios Científicos de Berlín afirmaba que una explosión nuclear provocaría reacciones en cadena y quemaría los continentes uno tras otro, como antorchas. La Tierra tendría así el privilegio de brillar con luz más viva que la del Sol, pero en cuestión de pocos segundos nuestro Globo se sumiría en la nada.

La segunda contraorden llegó el 10 de enero de 1945. Los atomistas alemanes reanudaron en seguida su labor, y el 20 de abril quedaban terminadas las cinco primeras bombas, listas para el lanzamiento.

Por entonces Hitler ocupaba ya el "bunker" de la Cancillería del Reich en Berlín. Cuatrocientos bombarderos americanos atacaban cada día con encarnizamiento las ruinas de la capital. En la medida en que seguía habiendo enlaces y transmisiones, los informes que le llegaban sobre la situación militar eran desastrosos.

Hitler celebró una larga entrevista con Goering, asunto de la conversión, la bomba "A". En vez de retirarse al Sur, donde se organizaba la postrer defensa de los reductos germánicos Hitler decidió quedarse en Berlín. Goering, en cambio, debería dirigirse a Berchtesgaden, donde, en calidad de sucesor del Führer, habría empezado por reorganizar lo que pudiera ser reorganizado. Pero, oficialmente, no asumiría sus funciones hasta pasados unos días.

Durante ese tiempo, Hitler ha-

bría arrojado una bomba "A" sobre Londres, suicidándose acto seguido. Este gesto, según él, surtiría doble efecto: en primer lugar, los enemigos de Alemania tendrían la certidumbre de que ésta—aunque casi completamente ocupada y batida militarmente—conservaba aún, a pesar de todo, un artefacto asombroso, gracias al cual, antes de perecer, podía provocar enormes desastres. Nueva York, Moscú y París estaban señaladas como blancos siguientes si no se registraba inmediatamente un alto al fuego en el frente. Además, Hitler creía que su muerte facilitaría las negociaciones entre los beligerantes permitiendo a Alemania obtener una paz ventajosa.

A este proyecto monstruoso, Goering replicó que, en su opinión, era mejor intentar negociar antes de lanzar la bomba. Pero, como de costumbre, Hitler se mostró intransigente. El mariscal cedió, pues por lo menos en apariencia. Porque llegado a Berchtesgaden telegrafió el 23 de abril a su jefe para anunciarle: 1º, que asumía el mando de todas las fuerzas de la ración alemana; 2º, que pensaba negociar inmediatamente con los jefes de los Ejércitos adversarios.

Al recibir este mensaje, Hitler sufrió un acceso de ira. Destituyó a Goering de su cargo y decidió intentar la liberación de Berlín para ejecutar su plan atómico. Pero el 27 de abril le anunciaron que rusos y americanos habían entablado mutuo contacto en el río Elba; se esfumaba la última esperanza de negociar. A Hitler no le quedaba más que firmar la condena de muerte de Goering y decidir qué iba a hacerse con las cinco primeras bombas atómicas del mundo.

Según su testamento, el almirante el almirante Doenitz sería el te Doenitz sería su sucesor.

El nuevo Führer debía asegurar el transporte del material nuclear fabricado por los sabios del Reich hasta un submarino, dirigiéndose después hacia el Japón.

Pero en vez de ejecutar la orden dada por Hitler antes de suicidarse éste, el almirante Doenitz ofreció las bombas atómicas alemanas al general Eisenhower, ob-

Pasa a la Pág. DOS

Un puente que será orgullo de la capital

Se nos informa con gran complacencia, que de Barrio Iglesias Flores el Comité de Ornato ha conseguido que el señor Ministro de Transportes, antes Obras Públicas, inicie la construcción de un puente que una a dicho Barrio con Cinco Esquinas de Tibás.

En esta forma todos los vecinos de Barrio Iglesias Flores tendrán libre pasada a la Clínica Clorito Picado, que queda en la esquina de la plaza de dicho lugar. Quiere decir que los asegurados de la Caja del Seguro Social están de plácemes pues en dicha clínica que es un verdadero orgullo para todo Cinco Esquinas de Tibás, podrán ser atendido con mayor rapidez.

Bien por el progreso de Costa Rica. Nosotros los felicitamos de todo corazón, esperando que muy pronto se comience esta gran obra. También se nos informa, que el señor Presidente de dicho Comité don Rafael Barón, ha conseguido con la Municipalidad y el Servicio Eléctrico, que se instale en dicho Barrio un alumbrado moderno, es decir, prescindir del alumbrado de bombillos, y para dicho proyecto

que daría mucho progreso a este barrio situado solamente a 800 varas del Mercado Central. Solo nos restaría una mejor vigilancia de día y de noche, pues frente a la Ermita de dicho lugar, Iglesias Flores, se viven propuestos algunos a que dicha espina permanezca toda la vida a oscuras, pues bombillo que se coloca, es bombillo que pronto quiebran, ya saben todos con qué fines.

A nosotros solo nos queda el deber y bien merecido, de felicitar al Comité de dicho lugar, deseándoles que cosechen al través de su fundación nuevos triunfos. Para terminar tenemos que manifestar que con dicho puente en proyecto, los potreros donde ha de construirse, se venderán en lotes, donde muchas personas pueden levantar sus casitas y suponemos con poco valor.

Nosotros, pequeños periodistas, nos alegramos de todo corazón que el progreso de nuestra patria se siga extendiendo en todas partes, ya que nuestra población va para los tres millones, casi volando.

Modernismo

Todo se simplifica: las calles las casas, las cosas, la vida.

Se moderniza el espíritu y los sentidos.

Se moderniza el corazón.

El amor pasea en automóvil. Suspira a través de un alambre. Se quiere prácticamente, reloj en mano. Con mucha precaución. ¡No vaya nadie a enamorarse!

Los sentimientos se vuelven cautelosos, incrédulos. Para quien es sensible, para quien necesita y bus-

ca, la plenitud no llegará jamás porque no llegan la seguridad ni la confianza. Las líneas rectas de los afectos se cruzan, se tocan, pero no se funden.

Mundo actual en el que la presencia de un par de enamorados es un asombro y un consuelo. Canción de un pájaro solo entre ruidos de ciudad.

Con un poco de antigua fe también esta generación moderna podrá aprender a amar...

LOS VALORES INTELECTUALES AUN NO HAN SIDO SUPERADOS

Hemos venido notando, en los últimos años, en el escenario político y cultural catracho, una decadencia de valores que otra fue el orgullo para la Patria del Sabio Valle y de Morazán.

Fuera de los pocos valores que aun quedan y que pasar en forma desapercibida por la nueva generación son pocos los políticos e intelectuales que han tenido figuración por el peso de su intelecto en nuestra arcadia tierra de Quilotes y de Sanchos.

Como decimos anteriormente.

Honduras fue cuna de grandes pensadores, de grandes poetas y de eminentes políticos de toga, de pluma y espada; tenemos para el caso el honor de mencionar el nombre de algunos de esos valores que eralticieron a la Patria por su talento y virtudes ciudadanas: Marco Aurelio Soto, Ramón Rosa, Adolfo Zúñiga, Alvaro Contreras, Juan Ramón Molina, Policarpo Bonilla, Francisco Escobar, César Bonilla, Carlos Alberto Uclés, Angel Ugarte, Pedro J. Bustillo, José María Cuevas, José María Sandoval, Mariano Vásquez, Alberto Membreño, Presentación

Centeno, Presentación Quezada, Miguel Ángel Navarro, José Angel Zúñiga Huetes, Antonio R. Rina, Rafael Medina Raudales, Salvador Corjeto, Rómulo E. Durón, Dionisio Gutiérrez, Leandro Valladares, Rafael Alvarado Manzano, Miguel Oqueli Bustillo, Adán y Augusto Cuello, Adán Canales, Joaquín Soto, Alfonso A. Brito Salatiel Rosales, Martín Paz, Juan Ordóñez López, Francisco P. Figueroa, Ramón Ortega, Rafael Heliodoro Valle, Servando Rea, Julián Pineda, Adolfo y Tirroteo Miralda, Mauro Sandoval etc., etc.

Esa pléyade de valores ya fallecidos, fueron en su tiempo lumbreras del pensamiento hondureño, que aún no han podido ser igualados en esta era de las imitaciones y de decadencia intelectual. Se nota en el hombre actual pobreza de espíritu, de patriotismo, y hasta de sentido común para expresar ideas. Da tristeza observar en la prensa, en los parlamentos, la falta de juicio y sensatez para tratar los asuntos que atañen a la Patria.

(De "El Trópico").

LA MADRE SE SANTIFICA EN EL HOGAR

Si una madre de familia se está muy devotamente en la iglesia, mientras queda su casa en el abandono; si se ocupa de restituir la paz a otra familia, mientras reira en la suya la desunión; si mientras consuela a otros, desazona e irrita a su marido por su ausencia; si mientras ella gasta el tiempo en sus aficiones, están sus hijos sin educación a merced de criados viciosos o negligentes sin dar quizá más que conversaciones torpes, y sin ver más que malos ejemplos, Dios no le tendrá en cuenta aquel ardiente celo que muestra por los extraños no se-

rán del agrado de Dios unas actividades y devociones tan fuera de lugar e incompatibles con la obligación.

Santifícase en su casa la madre de familia, y en ella tiene lo que busca afuera.

Para practicar las virtudes de humildad, de caridad y de amor, para ejercitar su voluntad, su habilidad, su celo y su diligencia, abundantes motivos encontrará en su hogar.

Dios desea que cumpla sus deberes pues para que los cumpla se los dio.

Constancio C. Vigil

LA BOMBA HROSHIMA

—Viene de la Página PRIMERA

teniendo a cambio mejores condiciones de rendición. Así la capitulación en el frente occidental entró en vigor el 7 de mayo, cuarenta y ocho horas antes que en el frente oriental. Centenares de miles de hombres pudieron de esta manera rendirse a los anglosajones en lugar de ser cogidos por los rusos.

mericana debía estar pocos días después de reunirse los "grandes" el 5 de agosto exactamente? Esta pregunta reaparece actualmente como "leitmotiv" en todos los periódicos de allende el Atlántico. ¡El hecho de que la bomba que estalló el 16 de julio en Alamo Gordo, así como las lanzadas sobre Hiroshima y Nagasaki, fuese de fabricación alemana, parece la posible explicación!

Días después de la firma de la acta de capitulación, los especialistas americanos llegaron a Innsbruck (Austria), donde estaba el principal centro atómico de Hitler. Las piezas de laboratorio, desmontadas y numeradas, fueron embarcadas en camión a Génova para su embarque en buques "Liberty". Para el transporte de las bombas por piezas sueltas, los especialistas yanquis disponían de buen número de borbarderos "B-20". Fue una verdadera armada (1) de aviones y buques la que fractuó el Atlántico cargada con la más preciosa de las presas de guerra. El encuentro de las piezas componentes de la bomba estaba fijado para el 12 de julio en Alamo Gordo. A las dos de la madrugada todo quedaba listo, sin faltar nada: ni técnicos ni talleres de montaje. El trabajo comenzó a seguir y el 16 de julio, al amanecer, la "seta" del arma misteriosa de Hitler se elevaba en el cielo de los Estados Unidos, en Alamo Gordo. Era el primer experimento, y preludio del fin de Hiroshima!

Otro hecho apoya la tesis que Erwin Oppenheimer tiene por realidad. Después de terminar las hostilidades empezó entre las dos grandes potencias el forcejeo por el dominio atómico. Los americanos habían tomado posesión de las bombas, pero no del secreto de fabricarlas. Creyeron haber llegado a ese objetivo cuando anunciaron los experimentos de junio y julio de 1946 en Bikini. Técnicos atomistas, periodistas, personajes políticos, agregados militares de todos los países fueron invitados a presenciar aquella manifestación del poderío del Nuevo Mundo. Pero, pese a la brillantez de los comunicados, Bikini sería un fracaso. Las bombas ensayadas no tenían más que un poder explosivo de 11.000 toneladas de T. N. T., mientras que las que estallaron en el Japón un año antes lo tuvieron de 20.000. Los cerdos colocados en la bodega de uno de los barcos-testigos, a distancia de 700 metros del punto de explosión, fueron hallados luego temblorosos de miedo, pero vivos; todos ellos han muerto de vejez, después de exhibir una voracidad excepcional. En cambio, la radiactividad disminuyó la virilidad de los monjes a quienes se exigió desempeñar el peligroso papel de hombres sometidos al bombardeo atómico. Los sabios americanos se habían engañado en sus cálculos y según Erwin Oppenheimer, hasta 1948 no lograron igualar y superar lo realizado por los alemanes.

—(0)—

¿En qué fase se hallaban entonces los trabajos de los sabios norteamericanos? Erwin Oppenheimer sostiene que no habían fructificado aún la de laboratorio. Un hecho parece confirmar tal afirmación. La retrospectiva histórica que hoy apasiona al público americano es ésta: ¿por qué el en Postdam, en julio de 1945, el Presidente de los Estados Unidos, por consejo de los generales Eisenhower y Mac Arthur, insistió cerca de Stalin para que los rusos interviniesen en la guerra contra el Japón, si la bomba atómica a-

Trece meses después, en julio — Pasa a la Pág CUATRO

EDITORIAL

Ya ha sido bastante el sacrificio hecho por dotar a nuestro país de una publicación netamente cultural y democrática. Pese a nuestra lucha han sido muy pocos los que han salido a nuestro paso para ayudarnos a levantar la cruz como verdaderos cirneos. Todo en la vida tiene su fin, y nadie debe de extrañarse que tengamos que desaparecer de un momento a otro. La mala salud en parte nos ha perjudicado mucho, por otro lado la edad, en mucho ha contribuido, pues 35 años de luchas es demasiado para un hombre que tal vez se imaginó ser un SANSON, para cargar con tanta responsabilidad en que muchas veces hemos tenido que enfrentarnos por algunos artículos que han sido publicados, son muy pocos los anuncios que tenemos, tal vez no alcanzan a cincuenta colones para cada edición. Esto ha dado motivo primero a poner lo que cobramos de suscripción, para que el periódico no se muera. Segundo tener que hacer cada año una edición de doce o dieciséis páginas que nos roba media vida y nos priva hasta de divertirnos en NOCHE BUENA y Fiestas Cívicas. Como este dinero aún no nos alcanza para responder por las ediciones, tenemos que editar los testamentos de Judas de San José y Cartago. Pese a ser Defensa Nacional mayor de edad, y tener circulación en la capital y provincias. Continuamos recibiendo la decepción, de vernos con verdadera diferencia, quienes nos quieren y nos aprecian, no quisieran por nada de la vida que nuestro periódico tuviera que desaparecer. Buena voluntad que nosotros agradecemos con todo el corazón.

Mucho se ha hecho por la agricultura, por nuestra patria, por la llamada DEMOCRACIA. Por nuestras juventudes y contra toda clase de vicios. Pese a estar tan destrozados, con tanta lucha estúpida. Ni los demócratas ayudan, ni tenemos siquiera derecho a una miserable pensión, mientras los millones llegan a nuestro país en grandes cantidades. Se nos acusa de no haber sido empleados públicos, me nos maestros. Pero si se quiere hemos servido con todo el corazón, más que muchos maestros; hay muchos señores diputados que saben de los sacrificios de nuestro periódico. Bien lo comprenden pues nuestro periódico llega hasta la Cámara Legislativa, pero se prefiere medio discutir cualquier proyecto o visitar a la Rusia enemiga de la paz, que esbozar algún proyecto para ayudar a los pequeños periódicos como el nuestro. Tendremos que cerrar nuestra tienda de lucha, pero nos vamos satisfechos y felices, con la frente muy en alto, como lo hacía el recordado y excelentísimo Señor Presidente Kennedy de grata memoria para nosotros. Si bien es cierto que caemos cansados de tanta lucha, aun no estamos vencidos. Ser Director de un periódico, Administrador, Cronista Social, Agente de Anuncios, Repartidor, y Cobrador. Eso no lo hace nadie en el mundo. Lo peor de todo es que conociendo muchos el periódico y su Director que siempre ha sido digno, gracias a los consejos de sus padres, no ha habido en todo el país un capitalista que me ofrezca su ayuda para comprar una humilde maquinaria para editar nuestro periódico. Dejando todo a un lado, agradezco y llevaré hasta la tumba a todas las personas que han colaborado a mi lado; que DIOS las bendiga.

NOTICIARIO DE LA VIDA

Muchas mujeres limitan el uso de los guantes a llevarlos quitados y apretujados en la mano, lo cual no resulta nada elegante. Si no proyecta ponerse los guantes, mejor es que vaya sin ellos.

usan faldas en colores que contrasten con las blusas y anchos cinturones de colores distintos al vestido.

Antes de ponerse un vestido nuevo para ir a una fiesta, tenga un ensayo general. Pruébese no solamente el vestido en cuestión, sino también el sostén, faja y joyas que proyecte usar con el mismo. Otra buena idea es experimentar con distintos tonos de lápiz labial y de sombra en los párpados para averiguar qué matices armonizan mejor con el color del vestido.

Las mujeres que tengan piernas cortas, harán bien en usar la falda bastante breve, por alargar ópticamente este detalle el tamaño de las piernas.

Una estatura exagerada se verá disminuida visualmente, si se

Felices son los que no llegan nunca

Pues bien, agregó el filósofo, si tus propósitos en la vida sueñan con el éxito definitivo, has equivocado la ruta. La fórmula ideal no está en el triunfo, sino en la lucha. Luchar es conquistar frente al misterio. Triunfar es descifrarlo.

Tú aspiras a dominar la cumbre más alta, vencidos los últimos límites de tu investigación. Yo en cambio, bendigo el horizonte que me cierra el camino, entregándome a la insinuación imperiosa de sus misterios, el sueño apasionado de su conquista, la tentación visionaria de su más allá desconocido y lejano.

Detrás de ese horizonte yo he construido el país de mis hadas amigas, la patria de mis primaveras fantásticas, el jardín abandonado de mi Cosette misteriosa.

Detrás de ese horizonte viven todos los anhelos que no han tenido existencia aún; hay albergue

para todos los pensamientos, sostienen las frentes vencidas, encuentran refugio todas las ilusiones que nacen entre lágrimas; buscan consuelo todos los dolores que ran en silencio.

No te irrites contra los velos de la Naturaleza, procura favorecer la existencia del hombre, si todo fuera cuestión de penetración y sapiencia, no habría la esperanza.

No es envidiable el luchador, el que descansa en la definitiva.

Todo éxito incorpora una vida más y deja una ilusión nos.

Los felices no son los que viven la vida desde la altura de la gran conquista, al través del ma de un recuerdo; felices son los que aprecian la vida desde el nivel de una gran aspiración, mulados por el acicate de una esperanza.

Felices son los que luchan por... Felices son los que no llegan nunca!

Dardo P. Regu

FRASES CELEBRES

Carlota Luisa de Borbón. Princesa napolitana y luego infanta de España. Casada con un hermano de Fernando II, Francisco de Paula, abofeteo a Calomarde, Ministro de Gracia y Justicia cuando éste trataba de convencer al Rey para que emitiera una ley que iba directamente contra los derechos de su hija.

Inclinándose galantemente, Calomarde le dijo a la enfurecida Carlota: "MANOS BLANCAS NO OFENDEN".

Arria. Fue el nombre de una dama romana que le dio ejemplo de valor a su marido Peto. Condenado a suicidarse por haber conspirado contra el Emperador Claudio, vacilaba temeroso de quitarse la vida, cuando Arria se hundió un puñal en el pecho y sacándolo se lo presentó diciéndole "Pete, non dolet" (Peto, no duele). Entonces siguió su ejemplo.

TALLER MECANICO MUNDIAL de JOSE UBAC

AHORA EN SU NUEVO LOCAL Frente Garage Vive San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

Joyería y Relojería

COFRAN

Costado Este al Telar Los Leones

de Franco Pagani G.

Enchape de Oro y Plata garantizado. Niquelado y empavonado de armas y reparación de armas en general. Trabajos garantizados por su dueño.

Duerma tranquilo y contento usando un bello y cómodo

CATRE GOMEZ

Fabricados por expertos operarios de la gran fábrica de catres, orgullo de la industria nacional de

Alfredo Gómez Naranjo

100 sur del Teatro Líbano y 50 al Este en San José.

DEODONO GONZALEZ

ZELMIRA BAGNALLELO DE GONZALEZ

Hijos y Nietos

agradecen profundamente, a las personas y entidades que en distintas formas les han demostrado su condolencia, con motivo del fallecimiento de su inolvidable madre y abuela

María Rodríguez viuda de González

SAN ISIDRO DEL GENERAL

FOTO ROBINSON

A SUS ORDENES EN AVENIDA 10

125 varas al Oeste Botica La Dolorosa

Fotografía Artística y Comercial para toda ocasión

PRECIOS MODICOS

A. Robinson, Fotógrafo

¡Atención! TALLER MECANICO DE ARISTIDES FLORES

Situado 350 vs. Norte de la Botica Oriental Teléfono 5980

SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA. ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO, CEPILLADORA. RECTIFICACION DE MOTORES DIESEL Y GASOLINA.

Se nos marchó don Dionisio Facio

Con profunda pena y dolor, sumamos la noticia del fallecimiento del recordado amigo don Dionisio Facio quien con gran cariño se le llamaba don Nicho. Al amigo le debíamos el alto honor de habernos colocado la suscripción en el Club Unión, motivo por el cual siempre vivíamos agradecidos. Don Nicho, pese a su alto rango de pertenecer al mundo social, siempre supo ser humilde con pobres y ricos, a los que trató por igual. Su corazón fue un ánfora de bondad, motivo por el cual Dios lo llamó a su reina para convertirlo en una resplandeciente estrella que continúa alumbrando el oscuro sendero de la humanidad. Siempre fue gran amigo de nuestro periódico el que admiraba por sus buenos artículos.

Nosotros al lamentar su deceso colocamos sobre su fresca tumba una corona de bellas palmas y jazmines, a la vez que le enviamos a su apreciable familia nuestra más sentida condolencia. Condolencia que hacemos extensiva al Gran Club Unión de donde era administrador por muchos años.

Estimable enfermo

Se encuentra sumamente delicado de salud, el culto y gran amigo de nuestra empresa Lic. don Juan Solera, quien hace pocos días regresó en compañía de su gentil y simpática señora de un largo viaje por Europa. Nosotros con profunda pena le deseamos logre tener una pronta recuperación de su enfermedad para el consuelo de toda su familia.

Sentido fallecimiento en San Juan de Tibás

Después de una larga enfermedad, falleció en San Juan de Tibás, el recordado caballero amigo nuestro, don Santos Rojas, quien por muchos años sirvió como guarda del Banco de Costa Rica. Santos, como siempre lo llamábamos, fue una persona querida y apreciada de todo el mundo por su generosidad y honradez, ya que Santos pertenecía a la cepa de aquellos hombres de antaño que fueron honra de nuestra patria.

Reciba su familia nuestra más sentida condolencia.

EL TESTAMENTO DE SOR JUANA

Una de las publicaciones más sugestivas que haya dado a luz, acaso, la Universidad Nacional Autónoma de México con motivo del cuarto centenario de la fundación de esta Casa de Estudios y asimismo con ocasión al tricentenario del nacimiento de Sor Juana Inés de la Cruz, es Cuatro Documentos re-

lativos a Sor Juana, presentados por Lota M. Spell y editados por la Imprenta Universitaria en 1947. (Aunque el año de la impresión del valioso opúsculo no corresponde, en puridad, a las fiestas de la fundación universitaria y al natalicio de la poetisa, si se ha sumado al estimable acervo de

Sociedad Maderera SANTA BARBARA LIMITADA

Maderas finas para muebles. Maderas semiduras. Maderas suaves. Maderas elaboradas y secas, construya con maderas de calidad y ordene sus maderas a

Sociedad Maderera Santa Bárbara Ltda.

Atendido para el mejor servicio del público por su dueño

Teléfono 6650 — Apartado 3676

Atención amigos de San Rafael de Oreamuno Cartago.

La Sastrería de Carlos L. González

tiene el gusto de ponerse a las gratas órdenes de sus amigos, ofreciéndoles los precios más bajos de plaza.

En su nuevo local situado 250 varas al sur de la Jefatura Política. Ofrecemos arreglo de ropa de toda clase. Con garantía por nuestros largos años de trabajo en dicho oficio. USTED QUEDARA COMO UN GENTLEMAN, arreglando su ropa en nuestra sastrería.

BAR Y RESTAURANT EL CASTILLO

Abierto de las 9 ante meridiano a 2 a. m.

TELEFONO 7427

COMIDA A TODAS HORAS

FUNERARIA "LA ULTIMA JOYA"

Servicios a toda hora, la más antigua del país, buen servicio, buena atención, seriedad, cumplimiento.

Autocarros último modelo, capilla con todos los adelantos modernos, para la mayor comodidad de sus estimables clientes.

Buena atención de su dueño. Servimos en todo el país.

CARLOS ARIAS G. e Hijos Sucesores

Local situado en el centro de la capital; en el local de siempre, 50 Oeste de la esquina Sur del Teatro Moderno; cajas en los últimos estilos a precios bajos.

Consulte nuestro sistema de pagos.

Consulte a nuestros teléfonos: 2752 y 1952 y lo dejaremos satisfecho.

HERALDO SOCIAL

Bautizo en la ciudad de Cartago.

En brazos de sus abuelitos don José María Meneses y su distinguida señora, la apreciable dama doña Lía de Meneses, fue presentada a la pila bautismal, la guapa y encantadora chiquitina VILMA MARIA GONZALEZ MENESES, quien adorna como guariás y jarminez, el hogar de sus apreciables padres, a quienes felicitamos en unión de su preciosa niñita para quien deseamos un cúmulo de dicha y de felicidades.

edicio: es hechas con este motivo). Lota M. Spell nos presenta cuatro documentos, debidos a su acuciosa investigación; entre éstos, el más importante a la biografía sorjuanista y a la curiosidad pública es el testamento de la ilustre poetisa, que ahora Armas y Letras publica en la presente entrega con sagrada a rendir homenaje a la monja jerónima.

EL DOCUMENTO TESTAMENTARIO

En el nombre de Dios Nuestro Señor Todopoderoso y de su bendita Madre la Virgen María nuestra Señora concebida sin mancha de pecado original en quien como abogada guarda y amparo de pecadores tengo puesta mi esperanza.

Sea notorio a los que el presente vieren cómo yo Juana Inés de la Cruz, novicia en este convento de mi padre San Gerónimo que en el siglo me llamaba Juana Ramírez de Asbaje, natural de la Provincia de Chalco, hija legítima de don Pedro de Asbaje y Vargas difunto y de doña Isabel Ramírez su mujer y mis padres y señores considerando la brevedad de esta vida y cuán llena está de trabajos y peligros y que la honra del mundo es breve mudable y perecedera y sus placeres falsos y transitoria su bienaventuranza y que todos los que pasan su carrera y mar tempestuoso es con muchos riesgos y peligros y finalmente que van más seguros los que van mirando al norte de la religión que asegura más la llegada a tomar puerto de salvación y porque siempre ha sido inclinada al estado de religiosa en este dicho convento y cercana para hacer mi profesión y ser ésta mi determinada voluntad permaneciendo en dicho estado y para disponer de mis legítimos y demás bienes que me pertenecen según lo dispuesto por el santo concilio de Trento, para lo cual pedí y se me concedió licencia por el señor provisor de este arzobispado cuyo tenor es como sigue:

(Aquí la licencia)

Por tanto estando como estoy en mi libertad y en mi acuerdo y entera memoria y creyendo como creo en el misterio de la Santísima Trinidad de Dios Padre Hijo y Espíritu Santo y en todo aquello que tiene, cree y confiesa Nuestra Santa Madre Iglesia Católica Romana e nueva fe y creencia he vivido y protesto vivir y morir otorgo que hago y ordeno mi testamento en la forma y manera siguiente:

Priméramente ofrezco mi ánima,

Estimable enferma en esta capital

Guarda cama en su casa de habitación la culta y gentil señora doña Elisa viuda de Bagnarello madre política de nuestro gentil amigo don Deudon González, residente en San Isidro de El General. Nosotros al lamentar la enfermedad de la simpática y culta señora hacemos votos muy sinceros porque muy pronto logre recuperar su salud para el consuelo de su apreciable familia.

cuero y vida a Dios Nuestro Señor que la creó y redimió con su preciosa sangre y cuando su Divina Majestad fuere servido de llevarme quiero ser sepultada en la parte y lugar en que se acostumbra sepultar a las religiosas profesas que lo han sido de este dicho convento.

Item mando a las mandas forzosas y acostumbradas dos tomines a cada una con las que aparto de mis bienes.

Item declaro tengo en poder de doña Isabel Ramírez mi madre doscientos cuarenta pesos de oro común en reales cuya cantidad me dio y donó el capitán don Juan Sentís de Chavarria declarándolos por mis bienes.

Y para cumplir y ejecutar este mi testamento y lo en él contenido dejo y nombro por mis albaceas y tenedores de todos mis bienes a la dicha doña Isabel Ramírez mi madre, y a doña María y doña Josefa de Asbaje y Vargas mis hermanas y cada una y cualquiera de ellas es soldium y cumplido y pagado en el remanente de todos mis bienes derechos y acciones que en cualquiera manera me pertenezcan por cualquier derecho yo haya de haber por mandas legados (o) donaciones o en otra manera.

Dejo por mi heredera universal a la dicha señora doña Isabel Ramírez mi madre y señora reservando como desde luego reservo el gozar del usufructo de todo lo que así me perteneciere todos los días de mi vida para ayuda de mis necesidades sin que por esta causa ni otra ninguna el dicho convento pueda adquirir derecho ninguno a nada de lo que así me perteneciere porque desde luego queda y lo dejo excluido de todo y por causa de ser fallecida la dicha mi madre al tiempo que suceda el mío nombre en su lugar en derecha y por falta de todas a los que legítimamente les perteneciere y en esta conformidad quiero que se guarde, y observe por ser así mi voluntad. Y declaro que la cantidad de los tres mil pesos de la dote que se entregó a este convento no es de ninguna de mis (s) legítimas y para que así conste lo declaro y por el presente revoco y anulo y doy por ninguno otros cualesquiera testamentos codicilos mandas legados que antes

de ahora haya hecho y otorgado por escrito y de palabra para que no valgan ni hagan fe porque este que ahora otorgo quiero que se guarde cumpla y ejecute por tal y por mi última y postrimera voluntad o por aquella vía y forma que en dicho lugar haya que es

Niñita Carmen María Barrientos Quirós

Bella sobrinita, ha querido Dios que llegues a tus nueve años, sin el calor de tu padre, que te cuida desde el cielo, pero a la vez de béis de reconocer, que tu madre, cita jamás te ha abandonado y te ama con verdadero cariño. Ya eres, mejor confesarlo, una señorita. Yo te ruego como el único tío que tienes por parte de tu padre, que siempre seas buena, obediente y generosa con tu madre, con tus hermanitos, con tu buena abuelita que también te cuida tanto, y con tus tías; ojalá seas siempre buena para que Dios y tu recordado padre se sientan satisfechos. De mi parte, mi mejor felicidad que me queda en la vida que ya se va extinguiendo es que siempre seguirás siendo bueno en tu camino. Cumpliendo con los mandamientos divinos y apartándote si es posible de todo lo malo. En tu cumpleaños yo te felicito y te deseo muy larga vida, deseado que ahora y siempre seas feliz ya que si uno quiere ser bueno, es bueno.

Don José Madriz

Tuvimos el inmenso agrado de saludar a nuestro distinguido amigo perteneciente a nuestro mundo social, don José Madriz, que nos atendió como siempre con su gran corazón. El distinguido amigo es otro de los fundadores de nuestro periódico por el cual siempre le vivimos agradecidos, ya que él sabe aprovechar nuestros artículos. Cosa que mucho le agradecemos. Aprovechamos la ocasión para enviarle nuestro atento y cordial saludo en unión de su distinguida señora y demás familia.

Recordable deceso

Un año se ha cumplido del sentido fallecimiento de la recordada y apreciable dama doña Lola Retana de Hidalgo, madre recordada de la apreciable señorita Lola Retana Blanco. Fue la recordada señora una persona que supo criar a sus hijos, enseñándoles a ser honrados y caritativos. A su paso por la vida supo cubrir su senda de glores con sus buenas acciones, motivo por el cual su fallecimiento solo ha dejado recuerdo y amargura e nel corazón de sus familiares y amistades.

DEFENSA NACIONAL en estas horas de recuerdo para su apreciable familia, les renueva su más sentida condolencia.

hecho en la ciudad de México a veinte y tres días del mes de febrero de mil seiscientos sesenta y nueve años, y la otorgante a quien yo el escribano doy fe conozco lo firmo siendo testigos el Padre Antonio Núñez de la Compañía de Jesús y el licenciado Joseph de Lumberia y Juan Güemes vecinos de México.

Joseph de Anaya
Ante mí
Josepr de Anaya
Escribano de Su Majestad

ANUNCIENSE EN DEFENSA NACIONAL

Don Cristóbal Vega.

Tuvimos el inmenso agrado de saludar, recordando los viejos años de nuestra niñez, con el culto y gentil caballero, don Cristóbal Vega, alto empleado del INVU. El amigo don Cristóbal siempre caballero y gentil nos atendió firmemente como siempre, ofreciéndonos su valiosa ayuda para que nuestro periódico prosiga avanzando al través de sus grandes dificultades. Mucho agradecemos al recordado amigo todas sus atenciones y que no olvidaremos jamás.

Lic. don Mario Hernández Piedra

Tuvimos la gran satisfacción de saludar en esta capital a otro de nuestros mejores amigos; se trata del señor Lic. don Mario Hernández Piedra conocido visitador métrico. Como siempre este gran amigo amable y jovial, nos atiende sin ningún orgullo, cosa que le agradecemos.

DEFENSA NACIONAL le hace llegar hasta el lugar de su residencia en unión de su apreciable señora e hijos, un saludo respetuoso.

Matrimonio en una ciudad de Guadalupe de Goicoechea

En Guadalupe de Goicoechea, se celebró con gran entusiasmo el matrimonio de nuestros apreciables amigos señores profesores don Guillermo Sáenz S las con la apreciable señorita Matilde Benavides amora, hoy señora de Sáenz. Hija de nuestro apreciable amigo don Aurelio Benavides.

Después del matrimonio se celebró en casa de sus familiares una preciosa fiesta que duró hasta altas horas de la noche, habiendo salido los invitados muy satisfechos.

DEFENSA NACIONAL aunque tarde les hace llegar su mensaje más sincero de felicitación deseándoles que dura te su vida siempre gocen de eterna felicidad.

Boletín informativo de Defensa Nacional

SUSCRIBASE Y ANUNCIE EN LA PRENSA LIBRE SRES. PATENTADOS

Solicite sus refrescos y cervezas los teléfonos 1363 y 2096 - Traub

—(o)—

Taxis Vargas Malavassi 7164

Lea y anuncie en DEFENSA NACIONAL, Periódico cultural.

—(o)—

JOSE F. BARRIENTOS R. Homeópata.

Despacha en Barrio Iglesias Flore 25 varas al norte de Cantina E Gran Sesteo, contiguo a la Ermita

—(o)—

SEÑORES LECTORES

Ante el peligro, frene; la vida de una persona no se paga con nada

NIÑOS. — No atravencéis las calles, pensad que el peligro acecha a cada instante y que vosotros podéis ser una nueva víctima de los autos o camiones.

—(o)—

AMIGOS LECTORES DE "DEFENSA NACIONAL"

Muy agradecidos con ustedes si nos recomiendan nuestro periódico a sus amigos, sus hijos casados o sus familiares. DEFENSA NACIONAL pretende entrar a todos los hogares de Costa Rica, porque es un periódico que instruye porque publica los mejores artículos y además no tiene color político.

LA BOMBA DE HIROSHI...

Viene de la Pág. DOS

de 1949, los rusos arrojaban en la tundra siberiana su "Jo One" (José I), cuya potencia equivalía a la del artefacto construido por los americanos. Trastornado, el Gobierno de los Estados Unidos cambió sus baterías, multiplicó sus investigaciones. La carrera atómica llegaba al colmo de su intensidad. El 19 de noviembre de 1952, la bola de fuego de la primera bomba de hidrógeno subió sobre el Pacífico; pero el 8 de agosto de 1953 anunciaba Malenkov que los rusos poseían también artefactos termonucleares.

Siendo éste el historial de las bombas "A" y "H", resulta comprensible que los dirigentes de los Estados Unidos prefirieran aceptar un juicio severo sobre los "errores" que habían cometido en 1945 en Yalta y en Postdam, en vez de revelar al pueblo el mayor secreto de la era nuclear: durante dos años a partir de la terminación de la guerra, la seguridad atómica de los Estados Unidos no ha sido más que un señuelo. La Casa Blanca y el Pentágono afirmaban poseer un arma que en realidad no tenían. Para tranquilizar al pueblo, los jefes americanos prefieren dejarle creer que los atomistas de los Estados Unidos habían logrado ya en 1945 resultados que los rusos no iban a alcanzar hasta el año 1949.

Sin embargo, como declara actualmente Erwin Oppenheimer, las bombas alemanas son, respecto de las de ahora, como el avión de Blériot frente a un caza supersónico. Y la gama de los artefactos destructores no se ha agotado con las letras "A" y "H". El descubrimiento de la bomba "U" empieza ya a modificar la estrategia militar atómica. Hoy es imaginable que un enemigo, haciendo esta llar determinado número de bombas "U" en sitio desértico del Pa-

cífico, pueda llevar la muerte al conjunto de los territorios de Estados Unidos y del Canadá. En efecto, a los cinco o seis días de la explosión, las densas nubes radiactivas, empujadas por los vientos constantes que en esta región van de Este a Oeste siguiendo el movimiento de rotación terrestre, llegarían a las costas de California, donde se adentrarían lentamente.

A medida que fuese enfriándose, el polvo radiactivo caería al suelo. Todo ser vivo desprovisto de mascarilla protectora quedaría condenado a una muerte segura o, por lo menos, a horribles quemaduras que le producirían, entre otras cosas, la esterilidad.

Al mismo tiempo que empezaba a modificar las ideas que nos formábamos de una guerra futura, la bomba "U" daba origen a un nuevo sistema de liberar la energía nuclear: la termoesesión.

Los técnicos empezaron entonces a hablar de la bomba de cobalto. La radiactividad de ese elemento supera a la de todos los demás. Emite durante cinco años unos rayos sumamente penetrantes. Unos cuantos gramos de cobalto contienen capacidad de radiactividad superior a los dos kilos de radio que existe en la Tierra. Envolviendo una bomba "A" muy potente en diez o doce kilos de cobalto, se podría transmitir al aire, en un radio de miles de kilómetros, una radiactividad que ningún ser vivo podría soportar.

Ante esta nueva arma, la única posibilidad de salvación que tenemos está en el hecho de que las consecuencias de una explosión de la bomba "C" no podrían preverlas quienes la empleasen primero. Lanzada en algún punto del Pacífico o de Siberia, esa bomba daría origen a nubes que, llevadas por el viento, matarían poco más o menos lo mismo en África que en América, en Australia o en Europa.

Pero no nos tranquilicemos de-

masiado pronto. Hay medios defensivos contra la radiactividad. Protegido por una mascarilla y por ropa impermeable, el hombre puede aguantar una dosis de irradiación radiactiva que debiera normalmente matarle, sobre todo si el individuo recibió previamente inyecciones de azúcar. Por consiguiente, es posible que un estado habiendo provisto a su propia población de una armadura protectora, haga estallar la bomba "C" con objeto de aniquilar a los ciudadanos de otros países no preparados contra la agresión.

La sorpresa desempeñaría entonces un papel determinante. Millones y millones de seres humanos serían muertos antes de que las autoridades hubiesen podido adoptar precauciones. Comparada con los efectos de la bomba "C", la bomba "H", incluso si estallara en el corazón de una gran urbe como Nueva York, pasa a convertirse en arma de pequeño calibre.

Resulta criminal prever una guerra con tales medios de destrucción pero los Estados Mayores de las grandes potencias continúan con sus "escuelas de guerra". Trazan planes de operaciones, adaptan sus teorías a lo que ellos llaman "las realidades modernas". No se muestran sensibles más que a un argumento: poseer explosivos más poderosos que los del adversario.

Claro que hay políticos lo bastante listos para percatarse de que una "guerra relámpago" nuclear aniquilaría no sólo al enemigo sino también al país propio. Nos acercamos, en efecto, al "Atomic stalement" (impasse atómico), cuya consecuencia es que ninguna gran potencia, por miedo a las represalias del adversario, osará ya realizar bombardeos estratégicos ni con aviones ni con cohetes intercontinentales. Pero los técnicos de los Estados Mayores no han desistido por eso; para hacer posible la guerra introducen en su vocabulario un nuevo término: "las operaciones vertical - horizontales".

¿Cómo piensan proceder? Su terrible plan de acción se describe, con todo detalle, en la obra de Erwin Oppenheimer.

(o)

Varias bombas nucleares se lanzan en un espacio restringido. Se crea de este modo un "boquete" de un radio de veinte a treinta kilómetros, donde no podrá subsistir ninguna fuerza enemiga. Pocos minutos después los "Atomic Combat Teams" o equipos de combate atómicos, traídos en planeadores o en aviones de transporte ocupan la zona desértica. El Pentágono quiso efectuar una maniobra de este género con ocasión del asedio de Dien-Bien-Fu. La cuarta división de Infantería americana estaba lista para saltar a los boquetes creados en torno de las trincheras para coger por la espalda a las fuerzas del Vietnam.

Las tropas así caídas del cielo formarían un "erizo móvil", encargado de conducir las operaciones militares. Las armas nucleares, en efecto, impiden a todo beligerante concentrar fuerzas de importancia en un frente cuyo trazado conozca el enemigo. Una sola bomba "H" habría bastado para destruir a las unidades blindadas que Hitler acumuló ante Seán, en 1940, para provocar la ruptura decisiva del frente francés. Los "erizos móviles", imaginados por los estrategas del Pentágono, podrían, en cambio, cambiar de posición continuamente. Todos sus componentes estarían motorizados y podrían acompañar a los tanques en sus evoluciones por el espacio. Estos soldados de acompañamiento han recibido ya nombre les llaman "granaderos de la Edad de Piedra", porque se verán obligados a operar en comarcas devastadas por las armas nucleares. No podrán contar ni con las carreteras para moverse, ni con las casas para refugiarse, ni tampoco con abastecerse a costa de los habitantes (porque no los habrá). Se moverán en un espacio donde ya no existe vida ni civilización.

Ya en 1947, ciertos expertos del Pentágono opinaban que el Ejército americano debiera organizarse de modo que pueda llegar al primero a cualquier punto del globo. Según ellos, cada división, la

artillería y los blindados incluso ha de poder transportarse por aire. Estos proyectos se tuvieron entonces por utopías, pero hoy el "tanque volante" está ya en estudio. Apenas la Marina americana anunció la construcción de un submarino volante cuando un portavoz de su rival —el Ejército de tierra— comunicó a la Prensa que no tardarán en construirse tanques rematados por un patito volante y capaces de posarse en tierra como los helicópteros.

Si se quiere tener una visión de la guerra horizontal-vertical hay que figurarse varios grupos de "erizos móviles" compuestos por una división pesada provista de tanques aéreos, seguidos por "granaderos de la Edad de Piedra", motorizados, perforando el frente adversario y adentrándose como cometas en una carrera por el territorio situado a sus espaldas. Estos grupos no tendrían que preocuparse de saber si el grueso del Ejército enemigo fue rechazado o si persigue su avance en sentido opuesto. Abastecido y protegido por la aviación un "erizo inmóvil" podría avanzar sin tener en cuenta los movimientos ofensivos del enemigo. Según las posibilidades del terreno y de las concentraciones de fuerzas enemigas, otros grupos se posarían en los "biquetes" abiertos por las armas nucleares. Las "cabezas de puente" así obtenidas no dependerían ya más que de la capacidad de transporte de la aviación, que aseguraría su reabastecimiento. La guerra existiría, en potencia, en todas partes. Por encima de los rebaños mecánicos los aviones planearían sin cesar como bandada de pájaros sobre un sembrado... El enemigo, obligado por una parte a perseguir o a interceptar a los "blindados" que en sigzaguo por su territorio abrirían una posibilidad de atarrajarse a tropas de refresco, y consagrado por otra parte, a mantener fijo por intervenir contra los "atomic combat teams" que amenazaban con caer del cielo, se vería forzado a dispersar sus fuerzas hasta el máximo. La batalla podría sobrevenir al mismo tiempo en Kiev y en Lyon, en Lemberg y en Milán, en París y en Stanlgrado, en Bucarest y en Brest.

Los técnicos americanos no miran ya los continentes y los océanos desplegados en plano único, sino sobre el Globo en su verdadera forma. Vistos desde arriba, los frentes de un conflicto así se asemejarían a las manchas solares con la diferencia de que tales manchas cambiarían constantemente de sitio y de superficie, como los famosos canales de Marte.

Al general que le expuso esta nueva teoría, Erwin Oppenheimer le hizo la pregunta siguiente: —¿Qué harían ustedes con los cientos de millones de europeos sin casa y sin trabajo por haber sido destruidas sus fábricas y devastados sus campos?

—Eso no concierne a los militares, sino a los economistas, encargados de la reconstrucción.

—Entonces, ¿por qué no cederles desde ahora la palabra para una reconstrucción armoniosa del mundo? —murmuró Oppenheimer. En efecto, no son planes capaces de dar la victoria a uno de ambos bloques lo que hay que buscar: es que hay que parar la carrera hacia el aniquilamiento de la humanidad. Ya los ingleses construyen bombas "A" y "H"; suecos y suizos están a punto de fabricarlas también. El día de mañana cada pueblo se verá obligado a poseerla, lo mismo que todos los ejércitos tuvieron que adoptar los ingenios empleados por las grandes potencias durante la guerra. ¿A dónde vamos si la destruc-

Mi humilde musa para esta capital la que tanto debo por mis buenos amigos

Mi capital que es bella primavera, yo la quiero día y noche con pasión... y le ofrezco agradecido el corazón mientras sigue floreciendo la ribera.

Mi San José es luz y gran encanto y bello cual es bello elruiseñor el cielo le cubre con su manto, y al contemplarlo es cual una divina flor.

Sus mujeres son finas y preciosas mientras pasan portando su elegancia son estrellas que están a la distancia elegantes cual un bouquet de rosas.

De esta Costa Rica que es muy mía que vive cubierta de montañas yo ansío formar mi fantasía, mientras prosiguen reinando las cabañas.

A mi Dios le pido cada día les de paz y alegría a sus hogares, mientras mi Dios que vive en sus altares, me prosigue brindando su poesía.

Mi capital yo la he amado tanto, que no quisiera que la hundieran estúpidamente: pues es capaz de derramar su llanto, haciéndola bajar su frente.

José Fernando Barrientos Rodríguez

ción atómica llega a estar a merced de un jefe yugoeslavo, de un desesperado (1) español o de un fanático chino?

(o)

Ahora bien; en el mensaje que dirige a los hombres, Erwin Oppenheimer demuestra que ese cataclismo puede producirse en el momento preciso en que, después de siglos de miseria, el hombre llega al umbral de la era fabulosa, en el instante en que ya es técnicamente posible saciar su hambre, evitarle el martirio del frío y del calor, librarle del yugo de las fuerzas ciegas de la Naturaleza; organizar, en fin una sociedad conforme a su genio.

Si se diera cuenta de la magnífica aventura que puede comenzar en el siglo XX, no admitiría que jefes ignorantes, convencidos de hallarse en la "línea histórica", y que en realidad son los xponetes de una era caduca, le obliguen a atravesar un mar de sangre antes de entrar en la tierra prometida del porvenir. La guerra entre ricos y pobres, entre proletarios y capitalistas, es hoy día un absurdo, porque el átomo convierte a todos en propietarios.

Cuando Adam Smith, el padre de la "libre empresa" tan querida de los anglosajones, escribió sus obras, la máquina de vapor no se había inventado aún. Marx escribió "El capital", el ferrocarril era una innovación revolucionaria. Todos los ideólogos han pensado en función de un mundo destinado a desaparecer. Hoy, en la era atómica, los partidarios de la "libre empresa" y los marxistas colectivistas serían tan ridículos—sos-

tiene el atomista— como el militar que quisiera pensar la guerra apoyándose en un descubrimiento sensacional: el de la pólvora de cañón.

Oponiendo al Apocalipsis la edificación de orque es capaz de dar al mundo la paz atómica, Erwin Oppenheimer termina así su mensaje: Uníos, uníos en seguida si queréis morir pronto!

Esta advertencia se dirige a todos y cada uno de nosotros.

(1) Así escrito en el original, (del T.). (Tomado de "Meridiano").

EL SEMILLERO OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura. Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

Apartado 783 - San José

ZAPATERIA LA CENTRAL DE GERARDO VARGAS

Costado Oeste antiguo Banco Central

Ofrece, calzado para todos los gustos, hechos con finos materiales y expertos zapateros. Visítenos. Consulte nuestros precios

—MUEBLES DE METAL NUNCA SE TERMINAN.
—MUEBLES DE METAL, SON LOS MEJORES.
—MUEBLES DE METAL VUELVEN SU CASA MAS ELEGANTE.
—MUEBLES DE METAL, son fabricados por expertos operarios que dan orgullo a la industria nacional.

Solicítenlos sin pérdida de tiempo al

TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

Calle del Paso de la Vaca, BOMBA MOYA. Salón de exhibición 475 varas al Norte de la Farmacia Iris en San José.

Atención todos nuestros amigos:

Taller Mecánico

especializado en VOLSKWAGEN, SUMBEAM, etc.

de Ronald Gutiérrez

100 varas al sur y 150 oeste de la Jefatura de Guadalupe. Se encuentra a las órdenes de todos sus amigos ya que cuenta con muchos años de experiencia.

ALMACEN FERNANDO HERNANDEZ

ALAJUELA

Teléfono 56 — Apartado 954

Ofrece a su distinguida clientela Refrigeradoras, Licuadoras, Máquinas "ERIZO", Bicicletas, y todo tipo de zapatos.

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítimo

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ